

1. Presentación

"Yo soy una madre separada con dos niños de cuatro y seis años. Con mi esposo tuve problemas, empezamos a faltarnos el respeto y con golpes. Así que me fui a vivir con mi madre.

Pero allí no hay campo para vivir por que la parte que me dio mi madre se destruyó con el terremoto así que no tenía donde vivir.

Además yo estoy enferma, cuando era muy joven porque ahora tengo 26 años, trabajé mucho en trabajos duros por eso que tengo artritis en las piernas, no puedo caminar bien y me siento muy cansada.

Trabajo ahora en una panadería y me pagan 3 Soles por día (0,85 US\$ n.d.r). Con esto y con la poca ayuda que me puede dar mi madre sobrevivo con mis hijas.

Pero desde que sucedió esta ayuda con los módulos gracias a COOPI y PREDES y ECHO ha cambiado la forma de vivir; he aprendido a trabajar en conjunto, a ser solidarios, a vivir con seguridad..."

Flora Rosa Flores - La Real

"Llegué al valle del Majes en el año 1980, ahora ya estoy en Cochate 15 años. Tengo siete hijos de los cuales cuando me abandonó mi esposo tuve que dar a mis dos hijos a sus madrinas porque no me alcanza para su educación ni para alimentarlos. Ahora mantengo a mis dos menores hijos.

Cuando sucedió el terremoto se cayó el techo de mi casita y se rajaron mis paredes. No tenía donde vivir.

Me enteré que iban a donarnos casitas de quincha. Nos llamaron a una reunión, habla el ingeniero que PREDES y ECHO y COOPI nos iban dar una casitas que eran donaciones, por eso doy gracias.

Luego empezó el trabajo de las casitas. Estuve en todos los trabajos ayudando en todo, en mi grupo aprendí muchas cosas, fuimos muy unidos siempre ayudándonos...."

Saturnina Jara Machoca - Cochate

En respuesta al terremoto del 23 de Junio del 2001 que afectó el Sur del Perú, COOPI (Cooperazione Internazionale, ONG Italiana) ejecutó, con el apoyo de MLAL (Movimiento Laico America Latina) y PREDES (Centro Estudio y Prevención de Desastre - ONG Peruana) un proyecto de rehabilitación financiado por ECHO (Oficina de Ayuda Humanitaria de la Unión Europea) que consistió en la reconstrucción de 294 viviendas, un reservorio y conexiones domésticas de agua y fortalecimiento de capacidades locales para la prevención y la atención a la emergencia en caso de desastre.

Este documento reporta el trabajo ejecutado.

La intención es demostrar que para intervenir eficazmente en apoyo a la emergencia es necesario que todas las actividades desarrolladas en el proyecto sean orientadas a disminuir el nivel de riesgo en el cual vive la gente en las zonas afectadas por el sismo.

El capítulo 2, define los factores que determinan el nivel de riesgo que son la amenaza, la vulnerabilidad y las capacidades. Además, explica que, siendo el nivel de riesgo mayor en las poblaciones de escasos recursos, éstas son las más afectadas en caso de desastre. En el capítulo 3, se ilustra el contexto del sismo, resumiendo las reacciones realizadas en respuesta al mismo y las instituciones nacionales e internacionales que han intervenido. En el capítulo 4, se describe el proyecto que COOPI ha desarrollado, evidenciando como las actividades han contribuido a la disminución del nivel de riesgo. En el capítulo 5, se profundiza el aspecto de disminución de riesgo a través de un aumento de capacidades locales en términos de conocimientos y organización. En el capítulo 6, se examina como la técnica constructiva transferida y utilizada en la reconstrucción de la viviendas ha logrado una disminución del nivel de riesgo.